## LES ECHOS DE PLOGONNEC

#### BULLETIN MUNICIPAL

**Juillet 2023** 

#### **HORAIRES**

Mairie 02.98.91.72.06

Horaires d'ouverture Lundi à vendredi 8h45—12h 14h—17h30 Samedi 9h—12h

Fermée les samedis des vacances scolaires



Dans ce numéro

Informations cimetière

Nouveau titre pour le dojo du Porzay-Nevet

Germaine LE DOARÉ
a fêté ses
100 printemps

Sur les « Chemins de l'été »

#### **Edito**

ZAN, Zéro Artificialisation Nette, voilà un acronyme dont vous entendez beaucoup parler ces derniers temps.

La loi "climat et résilience" du 22 août 2021 formule 2 objectifs en matière de consommation de terrains.

Le premier nous impose de réduire de moitié le rythme d'artificialisation des sols entre 2021 et 2031 par rapport à la période 2011 / 2021. Le second nous impose d'atteindre une artificialisation nette de 0% à l'horizon 2050.

Ces objectifs représentent un défi très compliqué à relever pour nos collectivités. Dans le même temps où nous devons réduire les zones constructibles, nous devons également répondre à une très importante demande de logements.

Ces objectifs contradictoires vont nous obliger à modifier notre conception de l'habitat. Il ne sera quasiment plus possible de construire une maison sur un grand terrain en secteur diffus.

Les lots constructibles dans les lotissements seront de taille réduite.

Nous devrons privilégier les projets de rénovation des bâtiments anciens. A ce titre, la rénovation de l'ancien presbytère au centre bourg constitue un exemple concret de ce vers quoi nous devons tendre.

Vous l'avez compris, les futurs accédants à la propriété vont devoir adapter leurs projets à ces nouvelles contraintes.

Certaines pratiques commencent d'ailleurs à apparaître qui prennent en considération ces nouvelles règles. Le "BIMBY" qui consiste à parceller un terrain sur lequel une maison est déjà construite. Et nous commençons également à voir émerger des constructions de petites maisons, des " tiny houses". Ces exemples restent encore rares mais vont probablement se multiplier dans les prochaines années.

D'autres difficultés nous attendent dans l'application de cette loi.

Outre l'adaptabilité des futurs acquérants et/ou locataires, nous allons devoir faire face à la résistance des habitants dans certains quartiers. Des collectifs se constituent déjà dans certaines villes pour contester un projet qui modifie, parfois de manière significative, leur cadre de vie.

Une certitude, ces contraintes imposées par la loi, vont nous obliger à modifier notre conception de l'habitat.

Dans un tout autre domaine, vous trouverez en document joint à ce numéro des Echos, le Guide des Animations proposées sur notre commune pour le deuxième semestre. Vous verrez que la programmation est riche et variée. Nous espérons que vous serez nombreux à profiter de ces futures manifestations.

Comme j'en ai pris l'habitude, je vous propose un extrait de poème pour évoquer l'été, synonyme de soleil, de vacances, de plage ...

De toutes les belles choses Qui nous manquent en hiver, Qu'aimez-vous mieux? - Moi, les roses;

- Moi l'aspect d'un beau pré vert;
- Moi la moisson blondissante, Chevelure des sillons;
- Moi le rossignol qui chante
- Et moi les beaux papillons!
   Le papillon, fleur sans tige,
   Qui voltige

Extrait du poème "Les Papillons" de Gérard de Nerval



Didier LEROY
Maire de Plogonnec

## Vie municipale

#### Informations sur la règlementation du cimetière

#### Concession

L'attribution d'une concession ne constitue pas un acte de vente et n'emporte pas droit de propriété, mais seulement de jouissance et d'usage avec affectation spéciale et nominative.

Il en résulte qu'une concession peut être transmise que par voie de succession, de donation, de rétrocession, de renouvellement.

Tous les terrains concédés devront être maintenus par les concessionnaires en état de propreté. Nous attirons votre attention car nous avons remarqué que certains monuments sont en état de délabrement. Nous vous demandons de prendre contact avec un marbrier pour une remise en état car chaque concessionnaire est responsable de sa concession.

La concession funéraire est un contrat administratif portant sur l'occupation du domaine public. En vertu de l'article L2223-13 du Code Général des Collectivités Territoriales, le droit sur le terrain concédé est transmis aux seuls ayants-droits du concessionnaire selon les règles de succession c'est-à-dire :

- ⇒ Aux héritiers du défunt (ses enfants ou leurs descendants)
- ⇒ A défaut, à ses ascendants
- ⇒ A défaut, aux frères et sœurs ou leur descendants
- ⇒ A défaut, aux collatéraux ordinaires, (oncles, tantes, cousins jusqu'au 6ème degrés)

Si le défunt n'a pas laissé un testament portant mention de sa concession funéraire, celle-ci passe à l'état d'indivision perpétuelle entre tous les héritiers.

Les conjoints des ayants-droits peuvent être inhumés avec l'accord de tous les héritiers. Un courrier doit être adressé par tous les ayants-droits en mairie muni de la carte d'identité ou passeport.

Si vous êtes concessionnaire et que vous changez de coordonnées postales ou téléphoniques ou que vous souhaitez transmettre votre concession, nous vous demandons de prendre contact avec la Mairie.

#### Focus sur le jardin du souvenir

La dispersion devra être opérée par une entreprise habilitée qui sera chargée du respect du présent règlement et devra s'assurer que toute la dignité nécessaire à l'opération a été observée. Une demande de dispersion des cendres devra être adressée à la mairie précisant la date et l'heure de la cérémonie. Après autorisation de celle-ci, la dispersion pourra se dérouler. Aucune dispersion ne peut se faire au cimetière

de Plogonnec sans autorisation.

Un espace matérialisé est disponible pour recevoir les fleurs éphémères. Une colonne a été installée afin d'apposer des plaques nominatives gravées par la mairie. Les plaques seront installées par les Services Techniques.

Aucune personnalisation de cet espace n'est autorisée.

Le règlement du cimetière est consultable en mairie (Arrêté 2023-69P du 16 Mai 2023)



#### Chats errants sur la commune

La notion de divagation des chats est définie par le législateur (article L. 211-23 du Code rural et de la pêche maritime) : « Est considéré comme en état de divagation tout chat non identifié trouvé à plus de 200 mètres des habitations ou tout chat trouvé à plus de 1000 mètres du domicile de son maître et qui n'est pas sous la surveillance immédiate de celui -ci, ainsi que tout chat dont le propriétaire n'est pas connu et qui est saisi sur la voie publique ou sur la propriété d'autrui ».

S'occuper de son animal est aussi un acte citoyen.

Rappelons que tout chat de plus de 7 mois, né après le 1<sup>er</sup> janvier 2012, doit être identifié. Si votre animal vous attend quelque part, c'est le seul moyen que vous avez pour justifier que c'est bien votre boule de poils! Pensez également à prévenir l'I-CAD en cas de changement de coordonnées, c'est le seul moyen de retrouver le maitre d'un animal pucé ou tatoué. Le propriétaire ne doit pas laisser son animal

errer sans surveillance hors de sa propriété trop longtemps. Être maitre c'est également être responsable des dégâts qu'il pourrait causer. Votre responsabilité civile ou pénale peut être engagée.

La stérilisation est un outil de lutte et de prévention contre les atteintes au bien-être animal. Trop souvent, une portée non désirée est à l'origine de l'abandon de la chatte et/ou des chatons, qui peuvent mourir faute de soins, ou grandir dans de mauvaises conditions et devenir sauvages. Inutile de rappeler qu'ils se reproduisent très vite .Chaque année, les refuges recueillent des milliers de chatons. Stériliser son chat, c'est participer à rompre ce cycle.

Pour le bien de votre animal, il est recommandé d'effectuer un suivi chez le vétérinaire et une mise à jour régulière des vaccinations.

Un animal en bonne santé est aussi la garantie d'un comportement sociable.

#### Point d'apport volontaire Saint Albin

Suite à de nombreuses incivilités constatées et afin vos encombrants, gravats, matériels électriques... de préparer le déploiement des PAV (Points d'Apport Volontaire) sur le territoire de Quimper Bretagne Occidentale, il a été décidé de déplacer les 2 points de collecte, verres et déchets recyclables, au centre bourg (parking de Saint Albin).

Ce déplacement est réalisé à titre provisoire et nous déciderons, à l'issue d'une période d'essai de quelques mois, de la validation ou non de ce positionnement.

Nous vous rappelons que 2 déchetteries à proximité (Guengat et Quimper Nord) sont disponibles pour

#### Communication QBO sur la gestion des déchets

A compter du 8 janvier 2023, les modalités de collecte des déchets vont progressivement évoluer sur le territoire de QBO, pour se mettre en conformité réglementaire et traduire un engagement fort dans la transition écologique.

Cette nouvelle organisation, qui permettra une gestion plus durable de tous les déchets y compris les biodéchets, s'appliquera dans un premier temps au centre-ville de Quimper pour s'étendre ensuite dans les communes de QBO.

#### **Vandalisme**

dalisme ont été commis sur la commune (bris de mobilier urbain. Lorsqu'ils seront identifiés, les auvitres sur un abri de bus, vol des drapeaux au fron- teurs, et les parents de ces jeunes inconscients, ton de la Mairie, dégradation de panneaux routiers, sont prévenus que nous appliquerons le principe ...). La gendarmerie est alertée et des plaintes ont "les casseurs seront les payeurs". été déposées. Ces malveillances coûtent chères à notre collectivité. Une bande d'adolescents a

Depuis quelques semaines, plusieurs actes de van- récemment été surprise alors qu'elle dégradait du

A bon entendeur...

### Vie associative

#### Nouveau titre pour le dojo du Porzay-Nevet!

Le samedi 27 mai s'est déroulée la finale de la Coupe du Finistère de judo par équipe mixte adulte loisir à Châteauneuf du Faou.

Le dojo du Porzay a été sacré « champion du Finistère » dans sa catégorie (niveau 1).

Il s'agit d'un tournoi par équipe mixte (à deux niveaux) pour permettre à chacun de prendre du plaisir sans pression du résultat. L'idée est de proposer une animation de cohésion sportive pour les clubs du département. Chaque équipe est composée d'hommes et de femmes de différentes catégories de poids. Plusieurs rencontres sont organisées tout au long de l'année pour départager les clubs finistériens.

Un bel état d'esprit et de complicité nous ont permis de monter sur la plus haute marche du podium.



#### Forum des associations

Le "31° Forum des Associations" aura lieu le samedi 9 septembre 2023 de 14h à 17h à l' Espace Sportif.

Les associations de la commune, ainsi que celles qui interviennent sur celle-ci ont reçu les courriers pour les inscriptions.

Pour les nouvelles associations, il est possible de se procurer ce bulletin d'inscription auprès de l'ULAMIR.

Afin de pouvoir communiquer au mieux sur cette journée, les inscriptions seront à retourner avant le samedi 30 juillet !

Ce n'est pas qu'un moment d'inscription à des activités, c'est un véritable lieu d'échanges, de découvertes et de valorisation du réseau associatif de la commune. C'est par ailleurs une opportunité supplémentaire d'accueillir les nouveaux habitants.

Renseignements et inscriptions: Centre Social ULAMIR e Bro Glazik 02 98 91 14 21 cindy@ulamir-ebg.org





<u>Le 14 juillet – Fête Nationale:</u> C'est une loi promulguée le 6 juillet 1880 qui instaure au 14 juillet la Fête Nationale. Loi généralement associée à la prise de la prison royale de la Bastille, le 14 juillet 1789.

Mais c'est dans les faits le 14 juillet 1790, fête de la Fédération et de l'Union de la Nation , qui est officiellement commémorée.

Les emblèmes nationaux: C'est avec la Révolution que sont nés les symboles de la République dont l'officialisation n'est intervenue que plus tard. Ainsi en est-il du drapeau, de la Marseillaise, de la devise de la République, Marianne.

Le drapeau: La bannière, ancêtre du drapeau, servait au ralliement des combattants d'un même camp. Le drapeau a repris la même fonction de rassemblement étendu à l'échelle d'une nation. L'association du bleu et du rouge pour la ville de Paris a été arrêtée au milieu du XIVème siècle par Étienne Marcel, prévôt des marchands, le blanc étant la couleur de la royauté.

Le 17 juillet 1789, Louis XVI se rendit à Paris, invité par Bailly, maire de la ville, espérant que son intervention calmerait les émeutiers. Sur les conseils du Générale de La Fayette, il agrafa trois rubans à son chapeau, intercalant le blanc entre le bleu et le rouge. Dès lors, les gardes nationaux portèrent une cocarde tricolore à leur bicorne et obligation fut faite d'installer un drapeau tricolore à la poupe de tous les navires français, de guerre comme de commerce.

Mais n'étaient alors définis, ni l'ordre des couleurs, ni leur disposition par rapport à la hampe, ni les dimensions respectives des bandes. En 1793 la Convention chargea le peintre David de faire des propositions, qu'elle adopta.

<u>L'hymne</u>: Le chant de marche des armées du Rhin, fut rédigé dans la nuit du 25 au 26 avril 1792, par Rouget de l'Isle, à la demande du maire de Strasbourg. Diffusé dans tout le pays, il fut entamé par les volontaires marseillais au cours de leur marche vers Paris, où ils venaient s'enrôler, ce qui a occasionné le changement d'appellation.

Déclaré chant national le 14 juillet 1795, ce n'est toutefois qu'en 1879 que la « Marseillaise » est devenue l'hymne national.

<u>La devise « Liberté – Égalité - Fraternité » :</u> ces notions se sont largement répandues au siècle des Lumières. Ses trois principes sont évoqués dans la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen en 1793.

« La liberté est le pouvoir qui appartient à l'homme de faire ce qui ne nuit pas à autrui... Tous les hommes sont égaux par nature et devant la loi... Ne faites pas aux autres ce que vous ne voudriez pas que l'on vous fit ; faites constamment aux autres le bien que vous voudriez en recevoir »

Ce n'est que le 27 avril 1848 qu'elle fut adoptée comme devise nationale et en 1880 qu'il fut décidé de la faire figurer sur les édifices publics.



<u>Les symboles:</u> Marianne est la figure allégorique de la République Française et de sa devise.

Elle a l'apparence d'une femme coiffée d'un bonnet phrygien.

Dans l'antiquité c'était la coiffe des esclaves libérés.

Marianne provient de la contraction de deux prénoms très répandus à la fin du XVIIIème siècle, Marie et Anne. On raconte que Barras, en apprenant au cours d'une réception que l'hôtesse se prénommait Marianne, lui aurait dit :

« Parfait, ce prénom sied à la République autant que vous même ».

Rappelons enfin, qu'une « Marianne » est aussi le cachet officiel servant à l'authentification des documents administratifs.

#### Dons de CyberPlogo à Landibilic Loisirs

Le 25 mai dernier, à l'EHPAD du Steir, les coprésidents de Cyberplogo, André QUÉMÉNER et Marie-Angèle CARIOU, accompagnés de plusieurs de leurs membres, sont venus remettre à l'association Landibilic Loisirs, un ordinateur et un vidéoprojecteur.

La remise du matériel a eu lieu autour d'une animation, en présence du Maire, Didier LEROY, et de la directrice de l'EHPAD, Patricia LAUVERJAT.

L'équipe de CyberPlogo a installé, en réseau, six ordinateurs et un vidéoprojecteur. Jacques, Ginette, les deux Odette, Patrick, Yvette et Odette, les résidents, ont pu être initiés aux joies du numérique, sous l'œil des techniciens bénévoles, et d'Isabelle, assistante de soins en gérontologie.





Photos des princes de l'année dernière

#### Les enfants sont des Princes



#### En continu

Balade petit train Jeu de piste en 4 étapes

Atelier modelage

Théâtre d'ombres Animations foraines

Gaming box Grands jeux de bois

Atelier costumes bretons Animation de rue

#### Vos rendez-vous

14h30-17h30 Ludothèque 14h30-18h Balade poneys

15h- 17h Atelier crêpes 17h30 Tournoi Pétanque

18h Spectacle Voyage au pays des grands, à partir de 3 ans

A 19h, 20h, 21h Déambulation échassiers et clown Restauration

#### Avec

Le Comité de Jumelage, Ligne 21, l'Ulamir, La Médiathèque, Les Passeurs de Patrimoine Landibilic loisirs, Les Gîtes de France, Le centre équestre de Kérolivier, le Darts club La compagnie Art Flex ,le Théâtre de l'Entr'acte, Mille et un chemins, et les commerçants











LES ECHOS DE PLOGONNEC

#### Les Ecureuils sportifs : Montée historique en Régionale 2

Cette saison 2022-2023 peut être classée comme exceptionnelle pour les Écureuils Sportifs de Plogonnec. L'équipe A accède à la régionale 2, renouvelant l'exploit de la saison 1975-1976!

En 4 décennies beaucoup de choses ont évolué! L'E.S Plogonnec, c'est trois équipes Seniors qui terminent 2<sup>e</sup> de R3 pour l'équipe A, 3<sup>e</sup> de D2 de District pour l'équipe B et 4<sup>e</sup> de D3 de District pour l'équipe C. Mais ce n'est pas tout! Depuis trois ans maintenant, le club possède une équipe senior Féminine qui termine à la 2<sup>nd</sup> place de 2<sup>e</sup> division de district. Ce sont également des dirigeants, des arbitres et des bénévoles.

Avec près de 400 licenciés, 3<sup>ème</sup> club du Finistère Sud en nombre de licenciés juste derrière Kerfeunteun et l'US Concarneau, les Rouges et Blancs peuvent surtout être fiers de leurs jeunes joueurs : une école de football labellisée, où filles et garçons peuvent compter sur des éducateurs diplômés pour leur apprendre les bases du football. De plus, avec une équipe dans chaque catégorie d'âges, les Écureuils sont parvenus à être autonomes sur l'ensemble des catégories jeunes, réalisant de beaux parcours dans leurs championnats respectifs, dans les tournois ou encore au sein de la sélection GPGP Mondial Pupilles.

Enfin, les Écureuils créent un lien social important pour la commune. Au-delà de se retrouver sur ou autour des terrains du stade du Péronic ou de Locronan le weekend, ils organisent également, grâce à des bénévoles motivés, des animations extra-sportives telles que des repas, lotos, pièces de théâtres ou soirées à thèmes qui permettent à tous de se divertir.

Dans quelques semaines, l'association sportive repartira sur une nouvelle saison où toute nouvelle personne, désireuse de jouer ou d'apporter son aide dans les diverses animations sportives ou extrasportives, est la bienvenue.







47 ans séparent ces deux équipes qui toutes les deux, ont atteint le plus haut niveau connu par les Ecureuils Sportifs de Plogonnec.

#### Du lundi 21 au vendredi 25 août 2023, salle Arpège de Plogonnec « S'amuser avec des instruments »

- 11h à 12h—3/6 ans—16 coupons
- <u>13h30 à 15h30—7/14 ans débutant—32 coupons</u>:

Stage de découverte et pratique instrumentale autour de chansons de façon ludique et apprentis sage en formation musicale collective. Les parents peuvent participer au cours ainsi que les frères et sœurs plus petits. Les bébés apprécient particulièrement la séance.

• <u>15h45 à 17h45—8/17 ans confirmés—32 coupons</u>:

Perfectionnement instrumental autour de chansons de façon ludique. Apprentissage en formation musicale collective. Répertoire rock et hip hop. Nombreux instruments de musique amplifiée à disposition (guitare électrique, batteries, synthétiseurs...).

<u>Le mercredi 23 août de 9h45 à 10h45— Parents/bébés</u>
 <u>0/3 ans—3 coupons</u>:

Découverte et pratique instrumentale adaptée aux tout-petits. Les bébés pourront s'initier aux sons à travers des chansons, manipuler et écouter des instruments et ainsi aiguiser leurs sens.

Tarif: 1 coupons = 1.60 €

Inscription: 02 98 91 14 21 / anais@ulamir-ebg.org



## **Enfance Jeunesse**

Info rentrée

Inscription aux services périscolaires

Elles sont à faire <u>dès que possible</u>, merci de faire vos réservations sur le portail parents pour les familles qui y ont déjà accès ou en contactant la Mairie :

> <u>enfance-jeunesse@plogonnec.fr</u> 02 98 91 72 06 ou 07 86 30 91 77



**Accueil de loisirs** 

L'accueil de loisirs municipal est ouvert pendant les vacances scolaires, du lundi au vendredi, pour les enfants de 2 ans (scolarisés) à 13 ans.

Il est accessible à tous, avec priorité donnée aux enfants de la commune et des écoles de la commune.

Renseignements:

periscolaire@plogonnec.fr ou 06 88 23 45 66



#### Instagram pour les 16/29 ans

Vous voulez tout savoir sur l'actualité des 16-29 ans (offres d'emplois, loisirs, mobilité, bons plans, bien être, orientation, etc...) sur le territoire de QBO ?

Vous pouvez vous abonner sur la page Instagram « infojeunesse.qbo »



Ils recrutent





sécurité solaire

Prévention solaire



## DNNEC ET SA RÉGION 02 98 92 70 75 contact@acimad-asso.fr

## Action Sociale

#### Germaine LE DOARÉ a fêté ses 100 printemps

Depuis le 2 juin dernier, la commune compte une deuxième centenaire. Madame Germaine LE DOARÉ a fêté son anniversaire en compagnie de sa famille, de ses amis et voisins.

.............

96666

Son passe-temps préféré est le jardinage. Parmi ses fleurs, elle a même une rose nommée « Rose Germaine ».



Le Maire, Didier LEROY, Jean Luc RENÉVOT, adjoint à la vie associative et Caroline MARONAT, conseillère déléguée aux affaires sociales sont venus lui offrir un bouquet à cette occasion.

## Quimper Bretagne Occidentale

#### 100ème édition du festival de Cornouaille du 19 au 23 juillet

150 000 visiteurs sont attendus dans le cœur historique de Quimper pour célébrer la 100<sup>e</sup> édition du festival de Cornouaille. Des invités qui ont marqué la culture bretonne de ses 50 dernières années, sont attendus:

Dan Ar Braz en soirée d'ouverture place de la Résistance,

Gilles Servat le 20 juillet

Alan Stivell le 22 juillet

Denez Prigent (le 23 juillet) en la cathédrale Saint-Corentin

Mais aussi Aziliz Manrow, Red Cardell, Annie Ebrel et bien d'autres!

Cette édition fera la part belle au fest-noz avec un parquet de bal de 1000m² qui accueillera des groupes tels que Rozenn Talec, Modkozmik Galactik, Suprême Folklore #1, Beat Bouet Trio, pour le plus grand plaisir des danseurs.

Des apéros concert festifs et conviviaux sont aussi au programme.

Le défilé sera gratuit, toute la Bretagne est invitée à défiler à Quimper pour cette journée du dimanche . Les habitants de Quimper Bretagne Occidentale ainsi que les touristes profiteront pleinement de cette édition du centenaire.

#### Collecte des encombrants à domicile : un nouveau service de Quimper Bretagne Occidentale

Quimper Bretagne Occidentale propose un nouveau service de collecte des encombrants à domicile, une fois par mois, sur inscription.

Dans toutes les communes de l'agglomération, il est désormais possible de se débarrasser de ses meubles encombrants (tables, chaises, armoires, matelas, et sommiers) et appareils de gros électroménager (lave-linge, réfrigérateur, gazinière...) sans bouger de chez soi.

Missionnée par Quimper Bretagne Occidentale, l'entreprise Véolia intervient à domicile pour récupérer les encombrants préalablement déposés sur le trottoir.

Pour bénéficier de ce nouveau service, les modalités sont simples :

- ⇒ Le particulier qui souhaite bénéficier de ce service doit s'inscrire par téléphone auprès de Véolia au 02.98.90.38.53, du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h.
- ⇒ Les réservations sont acceptées jusqu'au vendredi de la semaine précédant le retrait des encombrants
- ⇒ L'entreprise intervient une fois par mois, tous les derniers jeudis du mois
- ⇒ Chaque intervention est limitée à trois objets encombrants par foyer.
- $\Rightarrow$  Chaque meuble doit être numéroté (1, 2, 3).
- ⇒ Tout objet non signalé lors de la prise de rendez-vous ne sera pas collecté.

#### Sur les Chemins de l'été

Quimper Bretagne Occidentale, en partenariat avec les communes du territoire, accompagne les randonneurs sur les sentiers avec l'évènement « sur les Chemins de l'été » qui dure jusqu'au mois d'août.

Les sentiers de randonnée s'animent tout l'été, en soirées, les mardis, jeudis ou vendredis pour vous permettre de mieux connaître la richesse des paysages et du petit patrimoine bâti du territoire de l'agglomération. Le 30 juin dernier, le parcours au départ de la chapelle St Pierre a permis de découvrir les sentes charbonnières.

Quatorze randonnées et trois balades thématiques sont programmées avec le concours des associations suivantes : Amicale laïque des randonneurs d'Ergué-Gabéric, Association sportive Locronan, Amicale laïque des randonneurs de Plomelin, Brezhoneg E Ploveilh, Edern Histoire et patrimoine, Espace Gym Plogonnec, Guengat Rando, Keme en fêtes, Passeurs de Patrimoine Plogonnec, Plonéis Loisirs, Rando pluguffanaise, Sénior Sport Santé Quimper, Société d'horticulture de Quimper.



#### Nouveau Topo Guide « Balades et vous »

La nouvelle édition du topo-guide « balade et vous » est le résultat d'une étroite collaboration entre les services de Quimper Bretagne Occidentale, les communes et les associations de randonneurs. Le format a été modifié afin de rendre le support plus pratique. Les circuits ont été actualisés et deux nouveaux parcours ont été ajoutés.

Les itinéraires sont balisés en bleu sur le terrain, en suivant la charte de la Fédération française de randonnée pédestre. Ils guident les randonneurs à la découverte des communes de l'agglomération. Il s'agit globalement de boucles courtes (4 km en moyenne), pensées pour des balades en famille, ou pour une découverte ludique du patrimoine naturel. Trois circuits, plus sportifs, sont aussi proposés.

La pochette de présentation, contenant 23 fiches « circuits » détaille le balisage à suivre, les pictogrammes caractérisant les circuits afin de guider les marcheurs. Un lexique en breton des principaux noms toponymiques locaux et un rappel des gestes écocitoyens sont également proposés. Chaque fiche présente un ou plusieurs circuits sur un fond de carte comportant le nom des rues, la représentation du bâti, les espaces boisés, les cours d'eau pour une lecture facilitée et un pas à pas détaillé pour accompagner les excursions. Des éléments sur le patrimoine de la commune complètent la partie circuit.

Le topo guide est disponible en mairie au prix de 10 €.



# Etat civil : naissances Elie NABAT LE SAINT né le 18 avril Lou LE CADET née le 26 mai Paula NEVOT née le 29 mai

Retrouvez nous sur l'application mobile

#### Nouvelle activité professionnelle sur la commune

#### **Anne BONFILS**

Psychologue clinicienne à domicile Enfant, adolescent, adulte

Par téléphone dès 14 ans 06 41 27 11 10

annebonfils.psychologue@gmail.com

#### Journée du patrimoine

L'association les passeurs de patrimoine de Plogonnec proposera au public une exposition ayant pour sujet : L'historique de la construction de la voie ferrée Quimper Châteaulin de 1864, année de sa création à nos jours.

> A L'Arpège Du samedi 16 au mardi 19 septembre inclus

> > A vos agendas!

## CITYALL

DÉCOUVREZ L'APPLICATION MOBILE
DE **VOTRE VILLE** 





locale sur votre Smartphone!





#### QR Code



#### Baptême religieux

L'équipe paroissiale recherche 2 personnes pour accompagner les familles dans la préparation au baptême.

#### Contacts

LE HENAFF Liliane: 06 88 56 14 16 Liliane-lehenaff@orange.fr

DOUERIN Nicole: 06 44 95 82 80 douerin.nicole@orange.fr